
2020 年度卒業後アンケート 昭和⼤学教育に関する調査について（回答結果） 

・回答期間：2020 年 10 ⽉ 13 ⽇〜2020 年 10 ⽉ 25 ⽇ 

・対象：549 名 ※2019 年度卒業⽣（住所不明は含まない） 
※内訳（医学 112 名 ⻭学 92 名 薬学 188 名 看護 107 名、理学 37 名、作業 13 名） 

・回答：142 件 
※内訳（医学 26 名 ⻭学 19 名 薬学 47 名 看護 37 名、理学 11 名、作業 2 名） 
※はがき 44 件、WEB 回答 98 件 

 

 
 

 
 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 
 

卒業後から今⽇までを振り返り、本学の教育制度の中で最も重要だと感じた内容は何ですか。該当す
ると思われるものすべてに○をつけてください。 

卒業後から今⽇までを振り返り、本学の教育は何に役⽴っていると思いますか。該当すると思われる
ものすべてに○をつけてください。 



 
 
【本学の教育に対する、要望や改善点、在学⽣に期待すること等、⾃由に記載してください。】 
・看護学科で⾏ってきた実習はとても役に⽴っていると感じてます。 
・お互いに教え合うことも、勉強になると感じました 
・病院実習の内容を改善してほしい 
・臨床実習をより多くさせてほしかったです。 
・どんな職場でも⼈間関係はとても⼤切なので、学⽣の間にいろんな⼈と関わって⼈脈作りをす
るといいと思います。 
・"看護の留学制度を充実させてほしいです。 
・卒業してしまったので院でそのような学部を作ってほしいです。" 
・2〜6 年の座学はオンデマンド形式にすべき。 
・病院実習で担当患者を持って、診るべきだと思いました。 
・ありがとうございました。" 
・病院実習で担当患者を持って、診るべきだと思いました。 
・満⾜しています。 
・4 号館のエレベーターの⼩ささが唯⼀のネックでした。 
・6 年の学部連携実習は国試もあるので 5 年の間にやってほしかった。 
・PBL の頻度が多く、学部の課題との両⽴が⼤変だった。病院実習は指導者と臨床教員の⼤切
さが⾝にしみた。 
・就職後のキャリアについての講義を増やしてもよいと感じた。専⾨取得のための単位などにつ
いて理解できていないため。 
・在学中に、医療倫理の部分の学びやディスカッションをもっと深めることができると良いと思
います。 
 


